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Ecole Elémentaire Descartes Circonscription de Massy 
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COMPTE RENDU DU 2ème CONSEIL D’ECOLE 

du 09/03/2021 

 
 

Président du conseil d’école : M. RAMEAUX Secrétaire de séance : Mme FLANDRIN 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

PRESENTS : 

 

ABSENTS (excusés) : 

• Enseignant(e)s : 
RAMEAUX Miguel, DUJONCQUOY  Pierre, 

BARRE Magali, HMAID Touria, KASSOURI 

Zhora, PARIS Coralie, DUPUY Adrien, 

DARBLADE Marie, LAFFITE Caroline, 

PASTEAU Catherine, KULHAVA Elisabeth, 

LECLAIR Stéphanie, Mme BOULASSAL Ilham, 

Mme DENAGE Batoul 

•  
Mairie de  Massy : Mme BELOQUI 

 

Principal du collège Blaise Pascal : Monsieur 

LIMOL 

 
• Parents d’élèves élus: 

• FLANDRIN Jennifer, LARTIK Fatima, REMOND 

Elodie, ARAUJO Liliana, Mme AYACHE, Mme 

HAJI Elodie 

 

IEN : 

Mme DIVARET Nathalie 

mailto:0910492r@ac-versailles.fr


 
 
Ordre du jour :  

- Présentation du collège Blaise Pascal : par  M. LIMOL, principal Collège Blaise pascal 
de Massy  

 
 
1/ Présentation du collège Blaise Pascal : par  M. LIMOL, principal Collège Blaise pascal de 
Massy  
 
Présentation de l’établissement :  
Il s’agit ce jour d’un premier contact mais le principal reste disponible auprès de l’ensemble 
des parents des élèves de CM2 pour présenter les formations qui seront proposés aux futurs 
élèves de 6ème pour la rentrée prochaine.  
 

- Effectifs :  
Pour la rentrée scolaire 2021, le collège présentera une structure pédagogique à 19 divisions 
de 24-25 élèves avec 6 classes 6ème.  
La rentrée prochaine est projetée à 460-470 élèves (10 élèves supplémentaires en 
comparaison de cette année) 

- Enseignement :  
Il y a 26h d’enseignements par semaine pour les élèves de 6ème avec la possibilité de s’inscrire 
à une 6ème bilingue (anglais + allemand) comprenant un volume d’enseignement LV1 anglais 
4h + 2h LV2 allemand (habituellement 2ème langue en 5ème).  
Il existe également des dispositifs permettant, en marge de l’apprentissage classique, 
pratiquer une activité sportive déjà menée au sein d’un club (par ex. natation et basket), il 
s’agit de 2 sections avec un volume de 4h de sport en plus des 26h.  
Il existe une section pour les élèves à besoin particulier UP2A, pour les élèves venant d’arriver 
en France et dont la langue maternelle n’est pas le français.   
Une section ULIS pour les élèves présentant des troubles du langage en inclusion dans les 
classes.  
 

- Association sportive :  
Elle propose, le mercredi après-midi, 4 disciplines (le basket, tennis de table, natation et 
danse). 
 

- Dispositif de remédiation  
o Accompagnement par les enseignants pour acquisition de l’autonomie.  
o Aide aux devoirs : lors d’atelier de travail collectif  
o Dispositifs focus pour les élèves en très grand besoin, 1 ou 2 élèves à la fois  

 
- Modalités d’inscription :  

Les inscriptions seront faites par notifications et dossier d’inscription.  
Les dossiers seront distribués entre le 4 et le 7/06.  
Phase d’inscription autour du 20/06.  
Modalités non connues en fonction du protocole sanitaire.  
 



- Le climat scolaire :  
Les élèves sont décrits comme attachants tout niveau confondu, polis et respectueux. Le 
collège porte l’étiquette REP mais ça ne se passe pas moins bien qu’ailleurs. Depuis le début 
de l’année, pour le moment 1 seul conseil de discipline a été effectué. Les enseignants sont 
décrits comme bienveillants avec un grand professionnalisme.  
Le principal rapporte également 3 candidatures d’élèves de 3ème pour les lycées d’excellence.  
 

- Visite :  
Une proposition de visite de l’établissement pour les parents de CM2 est évoquée fin de 
permettre un temps d’échange également avec d’autres personnels de l’établissement.   
M. Rameaux propose également des réunions de présentation avec tous les parents de CM2.  
 

- Travaux en cours : 
Les travaux de rénovation qui sont effectués actuellement au sein du collège comprendront 2 
grandes étapes, une première a débuté cette année et correspond aux travaux de rénovation 
du bâtiment A. La 2ème phase des travaux se fera sur la prochaine année scolaire.  
La fin des travaux est prévue fin d’année scolaire 2022.  
 
2/ Situation sanitaire au sein de l’établissement scolaire élémentaire Descartes :  
Depuis le renforcement du protocole, il a été identifié 2 cas de covid+. L’un avant les vacances 
de février, l’autre ce jour (absent depuis vendredi), il ne présentait pas de symptôme.  
La définition de Cas contact = si 3 élèves positifs car toutes les personnes portent le masque.  
Donc si 1 seul élève covid+, les autres élèves de la classe et l’enseignant ne sont pas considérés 
cas contact.  
 
Concernant les tests de dépistage massif, actuellement il n’y a pas de campagne prévue, nous 
n’avons pas d’information sur notre établissement 
 
3/ Evaluation du niveau scolaire :  
Des tests de niveau ont été réalisés lors de la rentrée scolaire pour évaluer le niveau scolaire, 
il n’y a à priori pas eu de retentissement significatif. Il est rapporté quelques petites difficultés 
mais pas de gros écarts. Il n’y a donc pas d’inquiétude à avoir car le retard se comble de jour 
en jour  
 
4/ Projection effectifs rentrée 2021 :  
68 élèves de CP  
49 élèves de CE1 
64 élèves de CE2 
50 élèves de CM1 
44 élèves de CM2 
8 élèves ULIS.  
 
Donc, il est projeté 5 classes de CP (dispositifs à 12 élèves), 4 classes de CE1, puis 2 classes de 
chaque niveau (CE2 CM1 et CM2) 
L’inquiétude actuellement porte sur le fait que si l’on garde 2 classes de CE2, cela portera 
l’effectif par classe élèves. Il est question d’une possible ouverture de classe pour une 3ème 
CE2 mais tout dépendra de l’effectif réel puis de la validation par l’académie. A l’heure 



actuelle, nous n’avons pas l’assurance à 100% que cette 3ème classe ouvrira mais la tension a 
été remontée à Madame l’Inspectrice.  
 
5/ Projet de sorties :  
CP  

- Fait : intervention musique refusée au début de l’année puis au final acceptée. Pas de 
reprise de la natation. Intervention des maitres-nageurs pour effectuer une activité 
physique.  

- Projets insectes et animaux à la ferme le 12/04 et juin. Demande d’intervention en 
rugby le vendredi. 

 
CE1 :  

- Intervenant en sport : course d’orientation (3 fois) puis intervenant handball pour la 
période 5.  

- Intervenant musique maintenue.  
 
CE2 :  

- Musique : projet de manipulation (avec chacun sa baguette respective) des 
instruments de percussions, chant, déplacement en rythme.  

- Prix inter BCD dont le but est de faire lire aux élèves 5 romans jeunesse sélectionnés 
par les bibliothécaires avec au final une élection en bonne et due forme (isoloir, urne..) 
du livre préféré pour obtention d’un prix au niveau de Massy. Un spectacle sera 
éventuellement possible pour fêter le lauréat sous condition.  

- Sortie au centre Pompidou envisagée  
- 5 séances de roller sur la piste de roller du stade Ladoumègue (lundi) 
- Médiathèque, intervention sport 

 
CM1 :  

- Vélo commun à tous les CM1, container avec moniteurs vélo + accueil des élèves 
d’autres école sur un planning pour l’apprentissage du vélo  

- Sortie pour une classe au moins en juillet ? (soumis au protocole sanitaire) plein air 
dans un parc ? culturel dans un établissement ?  

 
CM2 :  

- Projet primeur (musique avec les CM1) chanson + mise en scène des chansons. 
Finaliser par un spectacle à Paul B si les mesures sanitaires le permettent ou une vidéo 
diffusées.  

- 3 séances de Basket avec intervenant  
- 1 cycle de rugby en dernière période 
- Pas de classe de découverte cette année, tout a été bloqué auprès de l’académie.  
- Sortie proposée par la mairie ?  

 
Mme Beloqui précise qu’à la suite de l’annulation de la classe transplantée, une proposition 
d’une journée financée par la mairie sur le thème choisie par l’enseignant sera possible.  
 
Une démarche sera à réaliser avec tous les élèves : Travail autour de la question des inégalités 
fille-garçon, transmission sexiste, cyber-harcèlement.  



 
 
6/ Projet éco-école :  

- Une demande a été envoyée via le site internet et le mail pour effectuer un 
recensement du vivant autour de l’école. Photo des plantes, insectes, animaux afin de 
répertorier la biodiversité autour de l’école.  

- La cours de récréation a été retenue pour la transition écologique avec augmentation 
de la végétalisation.  

 
7/ Coopérative scolaire (compte tenu par Mme PARIS) 

- Recette photos : 3322€ dont 1993,20€ payés au photographe -> Bénéfices pour la 
coopérative : 1328,80€ 

- Recette appel de dons (il manque une classe) -> 1148€ 
- Solde du compte au 10/03/2021 : 3065,86€ 

 
8/ Questions municipalité :  

- Déplacements des panneaux d’affichage du côté maternelle vers l’entrée 
principale effectué: courrier reçu des travaux de la municipalité.  

- Remerciement pour les 2 masques de la part de la mairie aux normes catégories 1. 
Également distribution de masques transparents pour les enseignants des plus petits.  

- Distribution de masque violet pour l’égalité homme-femme sera faite pour les parents 
d’élèves dès réception du nouveau stock.  

- Plusieurs incidents sur le temps du midi : masques non portés, bagarres… M. Rameaux 
rapporte son inquiétude sur ces soucis lors du temps du midi. Mme Beloqui se dit 
consciente des soucis et évoque le probable « ras-le-bol » des élèves qu’il faut prendre 
en compte et difficulté de prise en charge par l’équipe encadrante. Demande de boite 
de masques jetables à la mairie pour le temps du midi, accord de Mme Beloqui, un 
mail sera à faire. Mm Beloqui évoque également l’augmentation des activités du midi 
pour décharger l’équipe.  

- Demande de Mme Darblade de masque transparents pour les classes ULIS. Mme 
Beloqui n’y voit pas d’inconvénient, courrier à faire de la part de M. Rameaux pour 
cette demande.  

 
 
8/ Questions diverses :  
 

- Les portes ouvertes ne seront réalisées que sous condition d’un allégement du 
protocole sanitaire.  

- Remise des livrets pour le collège à programmer quand même selon les possibilités. 
- Événement de fin d’année en fonction des conditions sanitaires 

 
 
Au vu des sorties limitées et donc des dépenses, nous faisons une proposition d’achat de fin 
d’année à type de cadeau pour les enfants (livres, évènements littéraires…) afin que tous les 
élèves dont les parents ont cotisé pour la coopérative scolaire puissent en profiter.  



 
Remerciement de M. Rameaux à son équipe pour la mobilisation et le travail fait dans ces 
conditions.  
 
Fin de séance : 19h41 
 
 
 


